

“La devastación afectó a 87% de la población del puerto”

● La mayoría se empleaban en el comercio y servicios, afirma la edil Abelina López

● “La ayuda comenzó a fluir, pero es insuficiente”, el reclamo en zonas populares

E. MURILLO Y G. CASTILLO
ENVIADOS, Y.A. CRUZ / P 6

LIGADA AL TURISMO, 87% DE LA POBLACIÓN, SEÑALA ABELINA LÓPEZ

Reactivar lo que le da de comer al puerto, el gran reto: alcaldesa

GUSTAVO CASTILLO GARCÍA
ENVIADO

ACAPULCO, GRO.

El golpe del huracán *Otis* afectó a toda la población acapulqueña y en particular y directamente a 87 por ciento de los habitantes, quienes generan ingresos a partir de la prestación de servicios turísticos, afirmó la presidenta municipal del puerto, Abelina López.

En entrevista con *La Jornada*, aseguró que autoridades de los tres niveles de gobierno trabajan de manera coordinada y cada quien “aporta lo que le corresponde”.

Abelina López fue entrevistada durante la madrugada del domingo mientras supervisaba el retiro de escombros y lodo en el área que conecta la autopista México-Acapulco con el Maxitúnel, la vía de acceso de las zonas populares al centro de la ciudad.

En Acapulco “vivimos evidentemente del turismo, no hay otra actividad aquí. No hay otra industria que no sea la ‘industria sin chimeneas’. Por lo tanto se requiere realmente de apoyo para poder levantar y reactivar lo que le da de comer a esta ciudad”, señaló.

—¿Qué se va a hacer con los pescadores que resultaron afectados?

—Con el programa de Bienestar se van a censar viviendas y comercios, por lo tanto tienen garantizada esa parte. Los deben censar y tiene que estar la evidencia de afectación porque, de otra forma, no les darán el apoyo y es comprensible. Pueden estar de alguna manera tranquilos.

Sin dato exacto de desaparecidos

—Hay versiones de que hay más desaparecidos de los que se informa oficialmente. ¿Tiene reportes que sean más de 10 tras el huracán?

—Bueno, más que desaparecidos hay quienes no han tenido comunicación con su familia. Prueba de ellos soy yo: tardé hasta el día sábado para poder comunicarme con mi familia. Una de las situaciones que hemos vivido es la falta de redes de comunicación y eso hace lo complicado.

“A ciencia cierta no se tiene todavía una cifra. En tanto no se tenga la investigación por parte de la fiscalía yo no puedo dar un dato que no esté corroborado.”

—¿Qué se hará en apoyo de todas estas familias que perdieron casas y buscan alimentos?

—A través del gobierno federal se trae a las brigadas del censo. Iniciaron por Barra Vieja, vienen de aquella zona. Mañana vienen a Coloso. Entonces, en el transcurso de mañana van a aumentar hasta 2 mil y tantos servidores de la nación para tratar de abarcar todo el territorio en 10 o 12 días.

—¿Dónde estuvo más acentuado el daño?

— Toda la franja turística. Se habla de que casi 80 por ciento de los hoteles están colapsados, o sea, ya no están en condiciones. El reto es ese: ¿cómo levantar la franja turística? De ahí vive Acapulco, vive Guerrero.

Lo sucedido con el huracán *Otis*

debe mover a reflexionar sobre el cambio climático, “es un parteaguas para el mundo. Hoy tocó Acapulco, como bien puede ser que otra tormenta afecte en otro lado”, dijo la alcaldesa.

“Esto que pasó fue consecuencia de un huracán de categoría 5. Nunca había pasado eso en el país. Tiene que haber una política nacional que reoriente, en la que se tengan que legislar muchas cosas. Hay una oportunidad para poder cambiar y corregir errores, pero de lo que sí estoy segura es de que Acapulco se va a levantar. Es más nuestro amor que los problemas.”

La Jornada

AMLO: logremos la hazaña de poner en pie a Acapulco



● **CONTRIBUCIÓN ESPECIAL**

Reservar lo que le da de comer al puerto es el gran reto, afirma la alcaldesa